

REVISTAS



POLÍTICA

Nombrará su gabinete en estos días

CLAUDIA SHEINBAUM “REUNIÓN HISTÓRICA”

Norberto Vázquez
norbert_asesor@yahoo.com.mx

La presidenta electa y el presidente AMLO acuerdan los términos de la transición.

Una semana después de su victoria en las urnas, la candidata electa a la Presidencia de México, Claudia Sheinbaum, se reunió con el titular del Poder Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, quien pronosticó un arduo trabajo parlamentario para septiembre en el inicio de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión en materia de reformas constitucionales.

La virtual presidenta electa manifestó su apoyo a las iniciativas de reforma del gobierno saliente, pero también puso en claro que formalizará las propuestas legislativas que planteó durante

su campaña y que se sumarán a un paquete que en conjunto se someterá a consideración de la sociedad civil para su revisión, por lo que estableció que “las reformas propuestas por AMLO deben ir a un Parlamento Abierto”.

Sheinbaum especificó que se acordó con el mandatario federal que para cada una de estas nuevas reformas, y en particular para los cambios al Poder Judicial, se implementará una consulta amplia al pueblo de México para que todos los ciudadanos puedan conocer lo que se busca reformar.

En este sentido, dijo, a las 20 reformas que el presidente López Obrador envió al Congreso en febrero pasado se incorporarán cuatro más: el apoyo económico a las mujeres de 60 a 64 años; becas universales para todos los estudiantes de educación básica pública; la no reelección; y modificaciones a la Ley del ISSSTE.





Presidencia Gobierno de México

Cambio de estafeta programada.

Estableció que estas últimas formarían el primer paquete de cinco al incluirse la reforma al Poder Judicial, por lo que en estos días enviará sus cuatro propuestas de iniciativa —que incluyen sus dos programas sociales para elevarlos a rango constitucional— al presidente López Obrador, quien será el encargado de enviarlas al Congreso con la intención de que sean avaladas en el primer periodo de sesiones de la próxima Legislatura.

Puso en claro que su *staff* se pondrá de acuerdo con funcionarios de la Secretaría de Gobernación y de la Comisión Permanente del Congreso para abrir un amplio diálogo que diseñe un Parlamento Abierto para involucrar a profesionistas y escuelas de Derecho, así como a trabajadores del Poder Judicial, con la finalidad de que se conozcan las iniciativas.

Al mismo tiempo, en este cónclave se garantizó que el gobierno saliente dejará finanzas sanas. Muestra de ello es que la Secretaría de Hacienda inició un proceso anticipado de un bono con vencimiento en abril de 2025 por un monto total en circulación de 894 millones de dólares, lo que implica una reducción de la deuda externa para liberar presiones de pago para la siguiente administración.

Posteriormente se acordó que una vez que Sheinbaum nombre a quienes integrarán su gabinete (lo que anunció ocurrirá en estos días), comenzará formalmente el proceso de transición para que cada secretario de Estado del actual gabinete trabaje con su sucesor para el movimiento de entrega-recepción de todas las dependencias federales.

Encuentro

El 10 de junio Sheinbaum y López Obrador se reunieron en Palacio Nacional para iniciar los trabajos de transición, analizar diversos acuerdos parlamentarios y planear la entrega de finanzas sanas.

La virtual presidenta electa dijo que “fue para mí una reunión muy emotiva, histórica; y también, muy importante, de mucho provecho. Hablamos de muchos temas; por supuesto, de la campaña, del resultado de la elección, de lo que significa el avance de nuestro movimiento en este resultado histórico”.

Señaló que comentaron que se ganó no solamente para la Presidencia de la República, sino las gubernaturas, la Jefatura de Gobierno capitalina, los resultados en la Cámara de Diputados, en el Senado y en las presidencias municipales. Fue “el reconocimiento, evidentemente, de este gran movimiento al que pertenecemos y que tuvo este resultado histórico”.

Narró que el presidente le habló de “la importancia de siempre estar cerca de nuestro pueblo, de lo que eso significa y lo que significó en la campaña, en el resultado de la elección y en el futuro del país”.

Indicó que se habló también de la transición. “Les adelanto: voy a nombrar mi gabinete la próxima semana y, a partir de ahí: del nombramiento del gabinete, ya iniciaría el proceso formal de transición”.

En materia legislativa expresó que es algo importante. “Yo le planteé mi interés en que se incorporaran a las 20 reformas que se enviaron, algunos programas sociales que impulsé durante la campaña”.





Colaboración con EU.

Reunión con Sherwood-Randall

Mantener una relación de igualdad y colaboración entre Estados Unidos y México fue el interés expresado por la candidata electa a la Presidencia, Claudia Sheinbaum, tras sostener una reunión con Elizabeth Sherwood-Randall, asesora para Seguridad Nacional del gobierno del presidente Joe Biden.

Ambas expresaron sus visiones sobre seguridad pública, economía y migración. “Hablamos de la importancia de la relación comercial entre México y Estados Unidos como socios comerciales hacia adelante, de nuestro interés en seguir colaborando a partir del Entendimiento Bicentenario, como se ha hecho ahora con el presidente Andrés Manuel López Obrador y su gabinete, lo que ha permitido que haya reuniones de alto nivel en todos los temas, desde temas económicos, de seguridad, de migración; y nuestro interés es seguir llevando esta relación a partir de una relación de igualdad y colaboración entre ambos países”, informó.

Explicó que durante el encuentro, en el que estuvo presente el embajador Ken Salazar, también se abordaron temas como el interés de México por fortalecer medidas para acabar con el tráfico de armas en la frontera.

Sheinbaum estuvo acompañada de Juan Ramón de la Fuente, coordinador de los trabajos de transición y quien dirigió los Diálogos de la Transformación; y Omar García Harfuch, senador electo y exsecretario de Seguridad Ciudadana en la Ciudad de México.

Alertó que los ciudadanos que estuvieron pendiente en todas las plazas públicas se enteraron de dos programas sociales nuevos, uno de ellos, un programa dirigido a las mujeres de 60 a 64 años. “Entonces le planteé que incorporemos a las reformas que se enviaron, como reforma constitucional, el apoyo a las mujeres de 60 a 64 años, previo a la Pensión Universal de Adulto Mayor, y estuvo de acuerdo”.

De igual forma, agregó, “ustedes saben que cuando fui jefa de Gobierno impulsé una beca universal para todos los niños de escuela pública, de preescolar, primaria y secundaria. El objetivo es enviar también esta iniciativa, que sea constitucional que todos los niños, niñas, y jóvenes de educación básica pública puedan tener acceso a la beca”.

Afirmó que otra reforma muy importante se estuvo platicando con los trabajadores del Estado y particularmente con los maestros. “Es la reforma a la Ley del ISSSTE de 2007, es una demanda que han hecho los maestros de educación básica pública y le planteé que pudiéramos hacer esta reforma y trabajar en algunas peticiones que han estado haciendo los maestros”.

“Que la discutan las barras de abogados y las facultades de Derecho”.

Que no haya reelección es otra de las propuestas que forman parte de los 100 puntos que planteó en el Zócalo, además de la reforma constitucional para el Poder Judicial. “Que estas sean las que puedan aprobarse como primeras reformas”, puntualizó.

Y explicó: “¿Qué planteamos o qué planteamiento le hice? Estuvo totalmente de acuerdo en que en todos los casos se haga una consulta amplia en estos meses antes de que entre la nueva Cámara de Diputados y la nueva Cámara de Senadores. Que se haga una discusión muy amplia en todo el país”.

Planteó, por ejemplo, que “en el caso de la reforma al Poder Judicial, pues no solamente sea a partir de la apertura de la discusión que puede hacer la Comisión Permanente, sino que lo discutan las barras de abogados, las facultades de Derecho, los propios ministros, magistrados,





Reformas prometidas, al Congreso.

obviamente los trabajadores del Poder Judicial, que se haga una discusión amplia en estos meses para que se conozca”.

Adelantó que López Obrador estuvo de acuerdo con ese planteamiento y también con el diálogo que debe abrirse durante estos meses, previo al inicio del periodo de sesiones en septiembre.

“Entonces, ya las formas de cómo sería estaríamos hablándolo con la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, y evidentemente también con los actuales miembros de la Comisión Permanente; y abrirlo a universidades públicas, escuelas de Derecho y facultades de Derecho”, reconoció.

Mencionó que ese es el planteamiento. “La verdad, siempre lo he dicho: es un honor estar con López Obrador. Y somos parte de este gran proyecto de transformación de nuestro país. Y pues es la primera reunión de muchas otras que seguramente tendremos”.

Propuestas

Para el 12 de junio, en conferencia en su casa de campaña, Sheinbaum dio los pormenores de sus propuestas y describió a quiénes van dirigidos esos programas sociales.

“Vamos a cumplir con los compromisos que hicimos, que en la Cuarta Transformación, como decía en campaña, no son promesas, son compromisos; y los compromisos se cumplen”, aseveró.

La candidata electa a la Presidencia recordó así los dos nuevos programas sociales que impulsará en su administración: el apoyo a mujeres de 60 a

“Llega una mujer presidenta y hay que reconocer a las mujeres de México”.

64 años y la beca para todos los niños y adolescentes de preescolar, primaria y secundaria que estudien en escuelas públicas.

“Lo que les quiero anunciar es que en el caso de la beca de niños y niñas ya hemos hecho el estudio: vamos a iniciar en 2025 con todos los adolescentes de secundaria. Y en el caso de las mujeres es para un millón de mujeres, como lo dije en los 100 puntos”, detalló.

Puntualizó que en el caso de la beca universal a estudiantes de educación básica se iniciará con los adolescentes de doce a 15 años y posteriormente, cada año, se irá ampliando para las demás familias que tengan hijos en primaria y preescolar.

En el caso del apoyo a mujeres de 60 a 64 años, también en 2025, llegará a un millón de beneficiarias por todo el país, lo cual aseveró será un reconocimiento al trabajo que todas las mexicanas hacen día con día a favor de la nación.

“Llega una mujer presidenta y hay que reconocer a las mujeres de México; y por eso es este programa, para que al llegar a los 60 años no solamente sea un reconocimiento, sino que tengan las mujeres un apoyo que les permita desarrollarse, generar autonomía para su propio desarrollo”, explicó.

Sobre la implementación de estos dos nuevos programas sociales Sheinbaum destacó que enviará a la Segob la iniciativa para que sea López Obrador quien envíe la propuesta al Congreso y con ello avanzar en el cambio constitucional que se requiere para la ejecución de estos apoyos al comenzar el siguiente sexenio.



EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de "Libre Utilización de Obras", con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

Llamada telefónica

La vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, y la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum hablaron por teléfono este jueves 13 de junio sobre migración, narcotráfico, comercio y cambio climático.

“Agradezco a la vicepresidenta por la llamada telefónica sostenida el día de hoy para felicitar me por nuestro triunfo electoral. Compartimos el haber sido las primeras mujeres en ser electas a nuestros respectivos cargos”, dijo Sheinbaum.

Por su lado, Harris reiteró “la importancia de mantener una sólida asociación y amistad con México. Este último se convirtió en el principal exportador de bienes a Estados Unidos”.

“Esto lleva un cambio también para el artículo cuarto constitucional, ya estamos preparando la iniciativa. Nuestro objetivo es que la envíe el presidente de la República para que no tenga que ser a partir del 1 de octubre, sino que se envíe antes. Y la próxima semana estaremos enviando la iniciativa a la secretaria de Gobernación para que la pueda ver con el presidente y ellos consideren el momento para enviarla al Congreso de la Unión, probablemente sería a la Cámara de Diputados”, explicó.

“Que sepan los que no votaron por nosotros que siempre vamos a ser respetuosos con todos”.

Asimismo, reconoció que estos nuevos programas sociales responden a los principios de la Cuarta Transformación, los cuales buscan garantizar los derechos para quienes más lo necesitan, tal y como se ha hecho durante el gobierno de López Obrador, pues aseveró que esa será la esencia de la construcción del segundo piso de la 4T.

“No hay sorpresas, ni divisiones; somos parte del mismo proyecto; evidentemente, cada uno de los millones de mexicanos y mexicanas que formamos parte de este proyecto venimos de orígenes distintos; somos un movimiento plural; pero que tiene muy claro hacia dónde vamos”, aseveró.

Por lo anterior, recordó que el pueblo de México votó por la continuidad de la Cuarta Transformación y lo que ello significa para la implementación de una política humanista. “Esta idea que se está planteando por algunos de que habrá un distanciamiento entre el presidente López Obrador y la nueva presidenta, ¿de dónde? ¡Si somos parte del mismo proyecto! Y por eso votó el pueblo de México: por el proyecto de transformación. Por eso le



Reforma Judicial y cuatro más, prioritarias.

llamamos el segundo piso de la Cuarta Transformación de la vida pública”, insistió.

También informó que la encuesta sobre el Poder Judicial se realizará a través de Morena, con la finalidad de conocer diferentes ideas y opiniones respecto de la iniciativa.

“Morena tiene un área de encuestas y, además, nuestro partido en todo caso puede contratar a alguna encuestadora. Sería una metodología representativa para todo el país: qué opina la ciudadanía de las y los jueces, de los ministros; qué opina de la elección de los magistrados”, agregó.

Sheinbaum también anunció que este fin de semana será su primera gira junto al presidente, con quien recorrerá los estados de Durango, Tamaulipas y Coahuila. “Estoy muy emocionada con este fin de semana que vamos a ir a revisar acciones, programas y obras que se están desarrollando y a los cuales les vamos a dar continuidad”.

Destacó que su gobierno se centrará en todos los ciudadanos sin distinción social. “Que sepan todos los mexicanos, los que votaron por nosotros, los que no votaron por nosotros, que siempre vamos a ser respetuosos con todos y con todas”.

Finalmente, informó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) le envió una felicitación; sin embargo, puntualizó que aún falta que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le entregue su constancia de presidenta electa.

Lamentablemente, el pasado viernes 14 de junio, integrantes del equipo de Claudia Sheinbaum, sufrieron un accidente en una carretera de Monclova, Coahuila.

De acuerdo con una tarjeta informativa oficial de su equipo de difusión, el saldo del accidente fue de una persona muerta y tres más lesionadas, luego de que la camioneta en la que viajaban chocó contra un auto particular cuando se dirigían a la región carbonífera del estado para acompañar al presidente López Obrador en una gira y visita a la mina Pasta de Conchos. ▣

DESDE LA ÓPTICA CIUDADANA

Lo que nos dejaron

LAS ELECCIONES

POR **EDUARDO MACÍAS GARRIDO**

Quedo muy claro el 2 de junio que la mayoría de las encuestas reflejaban la realidad, los mismos que salieron en su momento a defender al **Instituto Nacional Electoral (INE)**, hoy lo atacan sin presentar pruebas.

El triunfo de Morena es indiscutible, avasallante, refleja que la gente no compró el discurso de los partidos de oposición, y mucho menos confía en líderes como Marko Cortés y Alejandro Moreno, dos impresentables, que lo único que buscaban es no quedarse sin fuero, así como el tradicional hueso para los próximos seis años.

Seis de cada diez votantes eligieron a Morena, ya dejemos de hablar de fraude, el triunfo es tan contundente que la intención del votante quedó claro en las urnas. No fue como se dijo una cuestión de clases sociales, ya que en la clase media alta el 49 por ciento votó por **Claudia Sheinbaum** y en la clase media, el 59 por ciento eligió como la próxima presidenta de México a la

abanderada de Morena, mientras solo el 30 por ciento votó por **Xóchitl Gálvez**.

El error de Xóchitl Gálvez fue aliarse con el PRI, cuyo líder ha sido señalado de diversas corruptelas, al igual que no haber pedido la cabeza de Marko Cortés, cuando exhibió públicamente sus negociaciones inconfesables en la elección para gobernador de Coahuila.

No quisieron entender los líderes del PAN y del PRI, del repudio de sus personas entre la mayor parte de los electores. Nunca vieron la necesidad de refundarse y rendir cuentas. Los partidos y sus cúpulas, principalmente, están anquilosadas, basta ver la lista de sus candidatos a la cámara de Senadores y de Diputados.

Es una realidad lo que pasó el 2 de junio y tienen que asimilarlo rápido, si se quieren engañar que sigan diciendo que hubo fraude electoral, lo cierto es que fueron casi 36 millones de votos a favor de **Claudia Sheinbaum**.

Es incomprensible que el inútil de Marko Cortés siga diciendo que no fue una contienda legítima, que la cancha nunca estuvo pareja. Al afirmar que fue una elección de Estado, lo único que refleja es lo limitado del individuo. Por más que se revisen las actas en los cómputos, no cambiara el resultado de la elección.

Más absurdo y patético resulta, que los líderes del PAN y PRI

digan que descartan renunciar a sus cargos ante los resultados de las elecciones. Por vergüenza, por dignidad, deberían renunciar ya no a sus partidos, sino a seguir haciendo política.

El alegato de fraude a estas alturas es insostenible, puede haber irregularidades como siempre las hay en cualquier elección, pero la victoria de los candidatos de Morena es tan apabullante, que el discurso debe ser otro.

Una de las causas del resultado de las pasadas elecciones es la desigualdad que existe en México, nuestro país es uno de los más desiguales según una gráfica de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OECD). Los partidos de oposición carecen de un discurso que les hable de manera creíble a los sectores más desprotegidos sobre este tema.

Quiénes creen a los líderes de la oposición cuando hablan de desigualdad, hoy argumentan fraude para que la sociedad no les exija su renuncia.

Ya dejemos el discurso del fraude que solo le conviene a unos cuantos, claro que pueden existir inconsistencias, pero no fraude electoral. Hoy sostener lo contrario, es el reflejo de la mediocridad, incompetencia y desvergüenza de un par de líderes que no se ocuparon más allá de sus propios intereses. 🗳️

eduardomacg@icloud.com
[@eduardo84888581](https://www.instagram.com/eduardo84888581)



Fotografía: Cortesía del autor



REPARTO DE PLURINOMINALES, SIGUIENTE RETO



COLISEO

Samuel Rodríguez

@Sgrs62

samuelrodriguezsanchezmexico@gmail.com

Concretado el resultado de la jornada electoral del 2 de junio es claro que en el Congreso de la Unión habrá pluralidad. La consigna de un voto parejo fue exitosa pero no contundente. Morena y sus aliados obtuvieron hasta el momento la mayoría calificada, de forma indiscutible en la Cámara de Diputados, pero en el Senado aún hay duda.

Por tanto, el panorama actual en el Congreso de la Unión podría prevalecer a lo largo de la siguiente Legislatura y ello obligaría a la 4T a seguir la ruta de la aprobación de leyes secundarias.

Todo indica que la asignación de las posiciones de representación proporcional se concretará hasta la segunda quincena de agosto y corresponde al árbitro electoral, en primera instancia, determinar cuántas posiciones corresponden a cada partido político. En paralelo, el hecho de que el PRD pierda el registro será un factor definitivo en la distribución de posiciones.



Aún no hay nada definido.

Pero el elemento de fondo será la eventual sobrerrepresentación de algún partido, debido a que la norma establece un tope de 8% para la asignación de curules de representación proporcional por partido, no por coalición.

En principio hay que considerar que el objetivo de las posiciones plurinominales es proteger la expresión electoral cuantitativa de las minorías políticas y garantizar su participación en la integración del órgano legislativo, de acuerdo con su representatividad. En México se asignan 32 senadores y 200 diputados de representación proporcional. Esto a partir de una lista conformada por cada partido a nivel nacional en el caso de la denominada cámara alta y cinco listas regionales, votadas en cinco circunscripciones plurinominales, en lo que hace a San Lázaro.

En esencia, todo partido político que alcance por lo menos 3% del total de la votación válida emitida para las listas regionales de las circunscripciones plurinominales tendrá derecho a que le sean atribuidos diputados según el principio de representación proporcional. Queda fuera el o los partidos que no alcancen 2% de votos en el plano nacional.

Aunque la fórmula de distribución es complicada, el objetivo final es que no se rebase el porcentaje de votación nacional más de ocho puntos por cada partido.

Sin embargo, lo evidente es que a la luz de las normas establecidas es la autoridad electoral la que, con base en los resultados finales del proceso electoral, a más tardar el 23 de agosto deberá determinar cuántas posiciones de representación proporcional corresponden a cada partido político.

Obviamente, en el camino habrá inconformidad por parte de algunos institutos políticos, como ha sucedido en el pasado, pero esa diferencia tendrá que zanjarse antes de que inicie el proceso legal de conformación tanto de la Cámara de Diputados como del Senado.

El caso del PRD

De acuerdo con los cómputos distritales y con 100% de las actas computadas, el PRD obtuvo 1.8% de los votos totales en la elección a la Presidencia de la República; 2.4% de los sufragios para la Cámara de Diputados y 2.2% para el Senado. En concreto: en ninguna elección federal logró el porcentaje establecido por la ley.

Frente a ese panorama el PRD pidió al Instituto Nacional Electoral (INE) la apertura de todos los paquetes electorales de la elección federal del 2 de junio para buscar votos, pero el Consejo General rechazó la solicitud y el partido tendrá que recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Por otro lado, un punto especial de confluencia, a fin de cuentas, serán los reacomodos que puedan realizarse una vez instalado el Congreso de la Unión, donde los legisladores tienen la posibilidad de cambiar de bancada o bien declararse independientes o sin partido; y en su caso conformar una bancada especial.

Y ello moverá la conformación, tarde que temprano, en un movimiento que parece más normal y cotidiano que extraordinario.

Asimismo, hay que considerar que al momento de cualquier votación la mayoría simple o calificada se mide a partir del número de legisladores presentes en el recinto. En consecuencia, lo evidente es que en materia de mayoría absoluta aún no hay nada definido y una vez instalado el Congreso todavía pueden concretarse ajustes. ▮

NUEVO LEÓN
decidió



LOS RESULTADOS

59.7%
Claudia Sheinbaum Pardo
Coalición Sigamos Haciendo Historia

27.4%
Xóchitl Gálvez Ruiz
Coalición Fuerza y Corazón por México

10.3%
Jorge Álvarez Máynez
Movimiento Ciudadano

Fuente: INE

Claudia será presidenta con el 61 por ciento de votos

POR AGENCIA EL UNIVERSAL CIUDAD DE MÉXICO.-

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, compartió en su red social X, que ganó con el 61.04 por ciento de participación ciudadana, de acuerdo a datos del Instituto Nacional Electoral (INE).

“El día de hoy el INE dio a conocer los resultados oficiales de los cómputos distritales, con el 61.04% de participación ciudadana, obtuvimos el 59.7594% de la votación. Gracias, gracias, gracias ¡Viva la 4T!”, expresó Sheinbaum en sus redes sociales.

La encargada del despacho de la Secretaría Ejecutiva del INE, Claudia Edith Suárez, dio lectura en el informe con la sumatoria de los resultados consignados en las actas de escrutinio y cómputo para la elección de Presidencia de la República.

Claudia Sheinbaum Pardo, de la coalición Sigamos Haciendo Historia, obtuvo 35,924,519 votos, lo que representa el 59.7594% y un 61.04 por ciento de la participación ciudadana.

Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata por la Coalición Fuerza y Corazón por México, registró 16,502,697 votos, es decir, el 27.4517%.

Jorge Álvarez Máynez quien fue candidato por Movimiento Ciudadano obtuvo 6,204,710



votos, que representó el 10.3213%.

VICTORIA GUINDA

Morena y sus aliados ratificaron su triunfo en ambas cámaras del Congreso de la Unión, al concluir los cómputos distritales.

El Instituto Nacional Electoral (INE) reportó que, en la Cámara de Diputados, la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM) ganó 219 distritos electorales, mientras que los guindas, por sí solos, obtuvieron 37, por lo que se confirma su triunfo.

Por su parte, la coalición Fuerza y Corazón

por México (PAN, PRI y PRD) se llevó 39 distritos. Acción Nacional ganó tres por sí solo.

Movimiento Ciudadano (MC) obtuvo el triunfo en un distrito electoral.

Los resultados del conteo destacan que un candidato independiente ganó en un distrito.

Sobre los votos obtenidos en las actas computadas, la coalición conformada por Morena, PT y PVEM obtuvo 27 millones 446 mil 14 votos, lo que representa 46.49% de la votación.

ENTREGARÁ ‘BUENAS CUENTAS’

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que entregará buenas cuentas a Claudia Sheinbaum (Morena), próxima presidenta de la República.

“Le vamos a entregar buenas cuentas al pueblo de México y a nuestra entrañable compañera y virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum”, escribió el Mandatario en sus redes sociales.

El presidente López Obrador informó que el pasado viernes y este sábado supervisó la ruta del Tren Maya, que lleva un avance de 90% y será inaugurado en su totalidad en agosto próximo y otras obras en el sureste.

El mensaje del titular del Ejecutivo va acompañado de un video de 43 segundos donde se observa el recorrido del Jaguar Rodante en medio de la selva del sureste mexicano.

Antes, en entrevista con medios locales, el Presidente dijo que estaba muy contento porque se volvió a demostrar que el pueblo es bueno, es generoso.

“El pueblo no es malagradecido, porque siempre los conservadores hablaban de eso, de que el pueblo era malagradecido, porque siempre los conservadores hablaban de eso, llegaron a decir que “el que se mete a redentor termina crucificado y el pueblo no es leal, se equivocaron. El pueblo es muy leal, es muy bueno, sobre todo los pobres”.

Destacó que el domingo 2 de junio, cuando se celebraron las elecciones, hubo una jornada ejemplar y pacífica.

“Además Claudia hasta a mí me cepilló, 36 millones de votos, la primera mujer presidenta en 200 años del México independiente.

“(Le fue) muy bien, pero además bien merecido, porque es una mujer trabajadora, es una mujer muy inteligente y es una mujer honesta. Y va a ayudar a todos, va a ayudar a los pobres, pero ¿sabe a quién va a ayudar también? Mucho, a las mujeres”, destacó. ❖

